

REFORMA

Señala Fitch retos de TV Azteca

NEGOCIOS / Staff

Monterrey (09-febrero-2016).- Unos corporativos de América Latina, entre ellos TV Azteca, enfrentan retos significativos en 2016, de acuerdo a un nuevo reporte especial de Fitch Ratings, donde las bajas de calificaciones crediticias y un mayor riesgo de incumplimiento serán la constante para los emisores de deuda.

En un serial de 10 reportes especiales titulado "Los 10 Corporativos Latinoamericanos con Mayores Problemas", la calificadora incluyó a la mexicana TV Azteca entre las empresas de la región con mayor presión este año. El análisis sobre la situación financiera de la televisora será publicado mañana.

En el listado también está la petrolera colombiana Pacific Exploration and Production Corp., en la que Alfa tiene una participación accionaria de 19 por ciento.

Las otras ocho empresas son: Samarco Mineracao, Companhia Siderurgica Nacional, Gol Linhas Aereas Inteligentes, Oi, GeoPark Latin America Limited Agencia, Ajecorp, QGOG Constellation y Odebrecht Offshore Drilling Finance Ltd.

En este año, "los corporativos latinoamericanos enfrentan amortizaciones de bonos por 16 mil millones de dólares, un fuerte incremento respecto a los 6 mil millones del año previo. Los corporativos brasileños son los más vulnerables con 53 por ciento de esos emisores con perspectiva negativa en su calificación", citó en el comunicado.

Agregó que los emisores de alto rendimiento que enfrentan vencimientos en 2016 incluyen a AES Panamá, Arcos Dorados, Arendal, Camargo Correa, Ceagro Agrícola, SABESP, JBS, Marfrig, Oi, Petrobras y PDVSA.

Fitch dijo que la presión no cesará en 2017 con vencimientos adicionales de deuda por 20 mil millones de dólares.

Las empresas han recortado los gastos en capital y reducido los dividendos durante 2014 y 2015 y esto no les permitirá bajar los costos de manera dramática si quieren generar flujo de efectivo positivo durante 2016, como resultado muchos emisores dependerán de los acreedores para refinanciar su deuda.

"El riesgo de refinanciamiento es extremadamente alto y el riesgo de incumplimiento está subiendo", dijo Diana Barriga, analista en Fitch.

Para el caso de la chilena GeoPark, Fitch dijo que la empresa ha tenido suficiente liquidez para cumplir con sus obligaciones de deuda de corto plazo, pero si los precios del crudo caen a 35 dólares por barril o menos, su posición de efectivo será menor a 30 millones para finales de año, y desde el punto de vista de Fitch, pondría a la empresa en una posición de estrés a menos de que tengan acceso a otras fuentes de liquidez.

Sobre la aerolínea Gol, citó que el principal riesgo es un deterioro en la demanda, mientras que la devaluación del real frente al dólar ha reducido la capacidad de la empresa para beneficiarse de los bajos precios del crudo, en tanto los costos de operación por asiento disponible, excluyendo gastos de combustible, seguirán con su tendencia alcista en 2016.